
 

総務委員会 活動報告書（令和６年４月～） 

 

活動日 項 目 内 容 

令和６年 

６月１３日（木） 

（第２回定例会中

の開催） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７月３１日（水） 

（閉会中の開催） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９月１２日（木） 

（第３回定例会中

の開催） 

 

所管事務調査の協議等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

行政視察の実施 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

陳情審査等 

 

 

 

◆座席の指定について 

◆所管事務調査２件の協議について 

「市の防災及び防犯対策のうち総務部

の所管に関すること」として、令和６年３

月から令和６年５月までの災害対応等に

ついて、担当部局からの報告がありまし

た。報告終了後、委員から質疑があり、内

容に関する詳しい説明が行われました。  

次に、「これからの５０年、未来につな

がる施策（公共施設・スマートシティ・人

材育成）について」について、今後のスケ

ージュールについてと、視察先として検討

している候補について、委員間で意見交換

を行いました。 

 

◆視察先：東京都多摩市 

所管事務調査「これからの５０年、未来に

つながる施策（公共施設・スマートシティ・

人材育成）」について、東京都多摩市に行

政視察に行きました。 

 多摩市の担当者から、スマートシティに

関する施策について（多摩センターのまち

づかいにかかる事業について）の説明を受

けました。説明終了後、委員から質疑があ

り、内容に関する詳しい説明が行われまし

た。 

 視察後、東大和市に戻り委員会を開催

し、行政視察について、委員間で意見交換

を行いました。 

 

◆陳情１件の審査 

 ６第２号陳情 「現行の健康保険証を

残してください」マイナ保険証と現行の健



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１０月２３日（水） 

～１０月２４日

（木）（閉会中の開

催） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

行政視察の実施 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

康保険証の両立を求める陳情 
審査においては、副市長並びに関係部課

長の出席のもと、行いました。 

２名の委員から質疑があり、自由討議で

は、賛否、それぞれ多数の意見が出されま

した。 

自由討議を終了した後、１名の委員か

ら、賛成の立場で討論がありました。 

起立による採決を行った結果、起立少数

により、本陳情は不採択と決しました。 

◆所管事務調査２件の協議について 

「市の防災及び防犯対策のうち総務部

の所管に関すること」として、令和６年６

月から令和６年８月までの災害対応等に

ついて、担当部局からの報告がありまし

た。報告終了後、委員から質疑があり、内

容に関する詳しい説明が行われました。 

次に、「これからの５０年、未来につな

がる施策（公共施設・スマートシティ・人

材育成）」についてを議題とし、東大和市

の現状について、公共施設、スマートシテ

ィ、人材育成のそれぞれについて、担当部

局、関係者出席の上、説明を受け、質疑を

行いました。 

◆特定事件調査 行政視察について 

 山形県長井市と山形県南陽市へ行政視

察に行くため、議長に対して、委員派遣承

認要求をすることと決定しました。 

 

◆視察先：山形県長井市 

所管事務調査「これからの５０年、未来に

つながる施策（公共施設・スマートシティ・

人材育成）」について、山形県長井市に行

政視察に行きました。 

 長井市の担当者から、「スマートシティ

長井について」の説明を受けました。説明

終了後、委員から質疑があり、内容に関す

る詳しい説明が行われました。 

◆視察先：山形県南陽市 

所管事務調査「これからの５０年、未来に



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１１月５日（火） 

（閉会中の開催） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１２月１０日（火） 

（第４回定例会中

の開催） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

陳情審査等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議案審査等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

つながる施策（公共施設・スマートシティ・

人材育成）」について、山形県南陽市に行

政視察に行きました。 

 南陽市の担当者から、ＤＸ化に係る施策

を通した人材育成について（行かなくても

済む市役所の取組について）及び地域材で

ある木材を活用した公共施設（シェルター

なんようホール、南陽市文化会館の管理運

営について）の説明を受けました。説明終

了後、委員から質疑があり、内容に関する

詳しい説明が行われました。 

 

◆陳情１件の審査 

 ６第４号陳情 単年度要綱公開に関す

る陳情 

審査においては、副市長並びに関係部課

長の出席のもと、行いました。 

４名の委員から質疑があり、自由討議で

は賛否それぞれの意見が出されました。 

討論はなく、起立による採決を行った結

果、起立少数により、本陳情は不採択と決

しました。 

 

◆所管事務調査の協議について 

 １０月２３日（水）山形県長井市・１０

月２４日（木）山形県南陽市の行政視察に

ついて、委員間で意見交換を行いました。 

 

◆議案２件の審査 

 第６２号議案 東大和市教育に関する

事務の職務権限の特例に関する条例 

第６３号議案 東大和市組織条例の一

部を改正する条例 

以上２議案については一括議案とし、５

名の質疑が行われ、３名の自由討議があ

り、討論はなかったため、直ちに採決を行

った結果、全会一致で原案どおり可決と決

しました。 

 

◆陳情１件の審査 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和７年 

１月２４日（金） 

（閉会中の開催） 

 

 

 

 

 

 

 

３月７日（金） 

（第１回定例会中

の開催） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

所管事務調査の協議等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

所管事務調査の協議等 

 

 

 

 

 

 

 

定例会中の報告 

 ６第６号陳情 指定管理者及び開発道

路の疑義解明を求める陳情 

審査においては、副市長並びに関係部課

長の出席のもと、行いました。 

質疑、自由討議、討論はなかったため、

直ちに起立により採決を行った結果、起立

なし、本陳情は不採択と決しました。 

 

◆所管事務調査２件の協議について 

「市の防災及び防犯対策のうち総務部

の所管に関すること」として、令和６年９

月から令和６年１１月までの災害対応等

について、担当部局からの報告があり、質

疑はありませんでした。  

次に、「これからの５０年、未来につな

がる施策（公共施設・スマートシティ・人

材育成）について」についての調査報告書

（案）について、委員間で意見交換を行い

ました。 

 

◆所管事務調査１件の協議について 

所管事務調査「これからの５０年、未来

につながる施策（公共施設・スマートシテ

ィ・人材育成）について」の調査報告書を

報告書（案）のとおり決定し、令和７年第

１回定例会最終日に報告をすることに決

定しました。また、本所管事務調査につい

ては、本日の調査をもって終了することを

決定しました。 

 

◆所管事務調査１件の協議について 

「市の防災及び防犯対策のうち総務部

の所管に関すること」として、令和６年１

２月から令和７年２月までの災害対応等

について、担当部局からの報告がありまし

た。報告終了後、委員から質疑があり、内

容に関する詳しい説明が行われました。 

 

◆所管事務調査の報告について 

所管事務調査「これからの５０年、未来



につながる施策（公共施設・スマートシテ

ィ・人材育成）について」の調査報告を令

和７年第１回定例会において行いました。 

 


